

Todos los libros

Seguro que conoce la cita Juan Ramón Corpas, poeta antes que político, quien el otro día anuncia junto al presidente Miguel Sanz y la alcaldesa Yolanda Barcina el comienzo de las obras de la nueva Biblioteca y Filmoteca de Navarra con el acto de la colocación de la primera piedra. Allí encontrarán un lugar más amplio y renacerán todos los libros como cerebros que hablan, amigos que esperan y, en el peor de los casos, almas que perdonan. Todo final descansa sobre un principio. Una primera piedra tiene también el valor de la última, más allá de su evidente montaje de publicidad política y exhibición personal. Inevitable alarde, por otra parte, para nutrir futuros libros de historia que hablarán de unos ciudadanos en un lugar y en un tiempo; de sus afanas, sus costumbres y su sentido del presente como una proyección hacia el futuro. Primera piedra. Y última. Apenas faltan dos años y veintidós millones de euros para el remate.

Después de buscar un domicilio en la ciudad vieja, la Biblioteca ha cogido la villavesa de Barañáin para quedarse en Mendebaldea, rozando la muga administrativa. No había sitio en el corazón de la ciudad ni en los ensanches nacidos con otros nombres en los últimos años. El mapa municipal no da más de sí. Los planes parciales se empujan con los dos codos para hacerse sitio y a veces pasan la sierra, como en la tapia del Seminario, que no es una tapia más sino una tapia de Víctor Eusa.

Asomada a Berichitos y Landaben, casi resbalando sobre el Arga que aguas arriba se ha despedido en Miluce; abierta a la Comarca, en un espacio donde el mapa se hace bisagra, la edificación de la Biblioteca justifica en ese lugar su carácter de servicio público abierto a Navarra. En esos confines de su geografía Pamplona no tiene murallas ni portales.

Quizás no resulte excesivo pensar que, asomada al exterior, como el Archivo en Capitanía, la Biblioteca también hará Comarca. Los libros; esos amigos que esperan.

La equipación de la Biblioteca será complicada y se desarrollará durante 2010

En su réplica a Corpas, Telletxea consideró que el Gobierno de Navarra no le está dando el impulso suficiente a la Biblioteca, mientras ya tiene sus trucos para adelantar los plazos de las obras que sí le interesan, como la Autovía del Camino.

Asimismo, hizo constar al consejero que en el solar donde el pasado lunes tuvo lugar el acto de colocación de la primera piedra de la Biblioteca ya no se encuentra la excavadora que se pudo ver aquel día. Corpas respondió que en este momento los topógrafos están midiendo el terreno y avanzó que la excavación se llevará a cabo en 2007.

Tal como detalló, durante el año que viene se desarrollarán los trabajos de cimentación y estructura, y está previsto que la fachada se finalice en 2009. En 2010 se llevará a cabo la equipación del centro, un proceso largo y complicado, según advirtió. Sin embargo, está previsto que la Biblioteca abra sus puertas en la primavera de 2011.